

EL FARO DE LA MONTAÑA.

Periódico Olotense

Año I. Redaccion calle de S. Esteban número 4.
Olot CINCO rs. al mes.

Domingo 7 de Agosto de 1859.

Provincias DIEZ y OCHO rs. trimestre
Números sueltos 5 cuartos.

Num. 12.

ADVERTENCIA.

Deseosos de corresponder á la confianza del público, hemos resuelto desde el primero del actual dar nuestro periódico cuatro veces en semana, en 8 columnas de las mismas dimensiones.

No dudamos, que vista la marcha que hemos creído oportuno seguir en nuestra publicacion, todos se afanarán en procurar por su parte la mayor circulacion de este periódico.

Réstanos recomendarlo á los hijos que se hallan hoy lejos de su patria.

LA REDACCION.

Boletin religioso.

7. Dom. S. Alberto de Sicilia y S. Cayetano conf. Este último natural de Lombardia; fué fundador de clérigos regulares de Thiene, y murió santamente en Nápoles á mediados del siglo IV.

8. Lun. S. Ciriaco y compañeros mrs. y S. Leónides mr. Este fué quemado en Sicilia, con su compañero S. Eleuterio en el siglo III.

CUARENTA HORAS.

Se hallan en Nra. Sra. del Carmen. Se des-
cubre á las 6 horas de la tarde y se reserva á
las 8 de la noche.

EL DINERO

ES

PODEROSO NUMEN DEL MUNDO:

Que todo obedece al dinero, lo saben todos, no lo ignoran los pobres que le desean, los ricos que le poseen ni los avaros, que á un mismo tiempo le poseen y le desean. Frase del dinero es correr, porque su uso es alcanzar, y se dice uso porque con el uso resplandece el dinero, y rodando se dilata, es redondo, figura del mundo, son su inscripcion letras y armas, porque sus letras son las que mas saben, y sus armas las que mas vencen, adquiriendo victorias sordas sin que se oiga el estallido del cañon ni se perciba el olor de la pólvora.

No es deidad el dinero, pero es Don, porque es todos los dones, porque es todas las cosas, y todo corre á gusto. Cuando no habia oro, se decía vivir en la edad de oro, porque estaba la candidez en los pechos, pero el siglo en que vivimos ya no es de oro, es de hierro, porque el interes del oro está en los corazones que con la vileza de la codicia traducen al oro en hierro.

En el teatro del mundo el dinero desata lo nudoso y dificil, y facilita lo que parece imposible con alabanza suya y admiracion de todos.

En el círculo del dinero se encierran todas las cosas; en las piedras es la de toque, que dá á conocer los pechos; y es el iman que

atrae los corazones, en los licores es el aceite que nada sobre todo, y precisa sustancia del movimiento, porque sin el dinero queda á oscuras; en los peces es el delfin, que nada veloz y rompe por las tempestades. En los brutos es el Leon coronado, en las aves es el Fénix, porque él es el solo y el único: en las flores la rosa por ser sus espinas el afán de adquirirle y el cuidado de guardarle: en los frutos los pomos de las esféridas, que rodando por la tierra, vencieron á Atulanta en el aire: en los árboles el laurel, á quien respetan los rayos: la palma que simboliza los trofeos, y el árbol de los tinajes, pues es otra nobleza el tenerle: es el dinero un cuerpo que dá alma á las cosas; cabello de la ocasión, por que es ocasión para todo, fortaleza con cornucopias de abundancia y felicidad, brazo de favor, mano de poder, bota del aplauso, garganta del mejor sonido, pecho del valor, sangre de la vida, nervio de la guerra, sino de la paz, planta del fundamento, y cabeza del mando. Sin embargo, aunque sea honor la riqueza, es mejor que la riqueza el honor.

¿Dá al hombre Dios con largueza

la riqueza, y pide honor

Para sí; luego es mejor

el honor, que la riqueza?

R. S.

LA VACUNA.

APUNTES HISTÓRICOS.

Los admirables efectos de la vacuna, fueron descubiertos por el médico inglés Eduardo Jenner; si bien se dice que habia recojido las observaciones de Pommier, cuyas primeras esperiencias datan de 1784. — El duque de Laroche-Foucault-Liancourt comunicó á los franceses este precioso secreto en 1798. — A principios de este siglo lo introdujo en nuestra nacion el doctor catalán D. Francisco Pignatelli.

La vacuna tiene por objeto preservar de las viruelas, (1) lo cual se consigue inoculando la materia que contienen algunas vacas (especialmente las inglesas) en unos granos, botoncillos ó barros de la ubre.

La operacion consiste en introducir el pus en una leve incision que se hace comunmente en el brazo, lo cual produce una enfermedad análoga á la de las vacas; esto es, tres ó cuatro granos que despues sirven para inocular á otros niños.

Médicos célebres han observado (1854) que el virus vacuno ha perdido gran parte de su eficacia, puesto que se notan muchos casos de viruelas en sujetos vacunados; proponen aquellos, que para ocurrir á este inconveniente, lo mas acertado consiste tan solo en inocular (2) las mismas viruelas, mezclando el pus de ellas con partes iguales de leche, lo cual produce una erupcion limitada y local como la vacuna y que prueba con mas seguridad.

Teodoro de Mena.

Revista universal.

El apreciable escritor D. Fernando Patxot, conocido bajo el pseudónimo de Ortiz de Vega, falleció en Barcelona el tres del actual, de resultas de una caída que sufrió el mismo día.

Las fiestas celebradas en Lloret de Mar en honor de sus patronos Sta. Cristina, S. Jaime y S. Telmo, estuvieron brillantes.

Parece que no hay nada resuelto acerca la residencia del infante D. Sebastian, ni sobre organizacion de su casa.

Trátase de llevar á cabo en Portugal la

(1) Las viruelas, que segun parece, se conocieron en Arabia por vez primera, llevaban al sepulcro, antes de este benéfico descubrimiento, la sétima parte de los que eran atacados.

(2) Mr. Pinel fué el primero que inoculó la vacuna en Paris.

creacion de un monumento al duque de Braganza.

El primero del actual entró de regreso en Tolon la escuadra francesa.

Los cuerpos del ejército de Italia verificaron su entrada en Paris el 14 del pasado.

Por disposicion del Emperador, del 27 de julio, ha sido disuelto el ejército de observacion; sin embargo, las divisiones de infanteria y caballeria reunidas en el campo de Chalons y las que componen el campo de Helfaut deberán permanecer constituidas á las órdenes de los generales Schram y Haissiat. Ningun cambio se verifica por ahora en las demás divisiones activas que forman parte del ejército de observacion.

Créese que el gran duque de Toscana ha decidido abdicar la corona, á favor de su hijo el archiduque Fernando.

Ha sido aceptada por el gobierno toscano la dimision del general Ulloa: Garibaldi ha sido llamado á ocupar su puesto: se supone que accederá á la invitacion.

Un parte de Turin dice que la Francia ha enviado á M. Reiset en comision á los ducados italianos.

El baron Cagniard de la Tour, ha fallecido á una edad avanzada.—Grandes eran sus conocimientos.—Inventó la *sirena*, instrumento propio para medir la frecuencia de las vibraciones sonoras que constituyen el tono de cada nota.

Los ciudadanos de los Estados Unidos deben tener grandes vacios en la dentadura.—Un famoso dentista dice que el valor del oro, plata y plomo empleado en rellenar estos baches asciende á 2.250,000 duros. = ¡Quién los tuviera!

Parece que en el Punjanb, los animales feroces han muerto el año último 5 hombres, 1 mujer y 293 niños; y han herido 2 hom-

bres, 4 mujeres y 166 niños.—Durante el mismo periodo han sido cazados y muertos 834 tigres, leopardos, osos, etc., etc., sin contar las vivoras y otros reptiles.

Teodoro de...



UN POCO DE TODO.

La fraternal.—Tal es el nombre que ha tomado la sociedad cuya organizacion iniciamos hace pocos dias.—Hemos tenido ocasion de leer detenidamente su reglamento, el cual hallamos en un todo conforme con nuestras ideas, si bien exigiriamos se establecieran cátedras de música, declamacion y bella literatura, por ser la instruccion que se halla mas en armonia con el carácter especial de esta sociedad.—Celebrariamos que no fuese desoída nuestra demanda.

Citas á las 10 menos cuarto.—Un joven fué citado, por medio de una epistola, y uná joven tambien lo fué, de parte de cierto prójimo. Este asistió con mucha prontitud, pues no sabia comprender que *fuego* abrasaba el corazon de la supuesta amante, la cual disfrutaba contemplando al quidam tomando el fresco.—Despues de chasqueado, enseñaba la carta á sus amigos cambiando lo principal y poniendo algo..... en su favor.

¡¡¡ Naturalmente es cosa de pollos !!!

Moscones.— Hé ahí un tipo que no creemos existiera en tiempo de Bufon, por qué de seguro que le hubiera descrito; pero por mas que he releido sus obras, no he hallado un solo pensamiento dirigido á ese ser excepcional.— El moscon es alto unas veces, bajo otras: su alma comunmente es de hielo; no tiene corazon: vive complaciéndose en el mal: *hace el oso* con frecuencia: no se inmuta por nada: acostumbra á abusar de la paciencia de los demás: es fátuo, tonto y pedante: finje una importancia que no tiene: es el proto-tipo de la polleita del siglo diez y nueve, por que en nuestro siglo hay hombres que son pollos hasta los cincuenta

años.—Busca amor en las jóvenes: le dan calabazas: vuelve de nuevo á la carga, tal vez por que recuerda el refrán de que *pobre porfiado*...—Un solo remedio existe para librarnos de esa especie de calamidad, segun dice un caballero que me merece las mayores simpatias.

» Cójase al moscón por el antebrazo izquierdo, retiresele á la distancia conveniente y adelántese la punta de la bota hasta tropezar con el extremo de la espinal dorsal.»

¿Qué os parece el remedio?

Tal vez no os agrade, pero es el único para librarse de ciertos entes.

¡Vaya una *trasa*!—No parece sino que nuestro pacífico vencidario ha tomado á broma el asustar á todos con las cotidianas alarmas á que dá margen. — Cinco ó seis veces en pocos dias hemos visto cruzar por las calles la bomba contra incendios, sin que hasta el presente haya habido necesidad de que funcionara. — No fuera extraño que el momento menos pensado aconteciera un lance formal, al cual no se acudiera á tiempo en vista de los chascos pasados.

CIRCULO OLOTENSE—Hoy tendrá lugar la reunion que se verifica en los dias festivos.—Pollitas, ¿hareis falta?—Ya lo veremos.

PENDENCIA.—Grande ha sido la que se ha armado esta madrugada en cierta casa de la calle de S. Roque entre dos *amantes esposos*.

Diz que el marido llamó: no contestó su consorte, y tomando airado porte, á su esposa sacudió.

Acudieron los serenos á sofocar la pendencia: encontraron resistencia y hubo agua, granizo y truenos.

Un llanto horrible se oía: la pobre esposa gritaba: *galloso*, diz que esclamaba, y él en tanto.... sacudia.

Cogieron luego al cuitado, salvando asi un estropicio: zampáronle en el Hospicio, dó purga ahora su pecado.

Moraleja.—Por bailar con Luisita, don Marcelo imprudente sus años olvidando, dió tan gran tropezon, que fué rodando con su linda pareja por el suelo.

—Esto prueba, lector, lo peligroso que es siempre á cierta edad *hacer el oso*.

Teodoro de Mena

AFECCIONES TERMOMÉTRICAS.

DIA 6 DE AGOSTO.

HORAS.		GRADOS
7	mañana	18.
2	tarde	24.
10	noche	20.

ANUNCIOS.

Eu la Botelleria del Brazo Fuerte, (alias Barbut,) compran botelles para gaseos á 8. cuartos una.

FINCA EN VENTA.

Hay para vender en la calle de Bonaire, la casa de la *Botelleria del brazo fuerte*, propia de los co-herederos de Magin Castañer, compuesta de tres pisos:

posee además un amasador, bodega y cocina: tiene tamb.en un buen surtido de vigas de roble de diferentes dimensiones:

dos piezas de madera de encina preparadas para tornillos de prensa, dos picas de piedra para aceite, canastas hierro para lavar lana, dos tablas, guarda-ropas, un cajon, y un tornillo para pasar la harina.

Darán razon en casa de D. Ignacio Pascual y en la de los padre é hijo Saderra, sita frente las *messengerias olotenses*.



Todos los dias saldrá para Gerona á las dos de la madrugada un coche de nueva construccion.

Los asientos se despachan en Olot; en la administracion de Estevan Llagostera; (á) Estudian, y en Gerona en la Posada del comercio.

PRECIOS. . . . } 12 reales.
 } 10 idem Banqueta.

E. R.—JOAQUIN A. Y MAGESTER.

Olot Imprenta de Joaquin A. y Magester,
calle de S. Estevan n.º 4,